OPORTUNIDADES DE NEGOCIO EN SUDÁFRICA



Economia

Sudáfrica ofrece 22.200 millones a las empresas que desarrollen energías limpias

La embajadora Fikile Magubane anima a las pymes isleñas a que concurran a licitaciones en su país en renovables 🔳 Distintas sociedades españolas ganaron 17 proyectos el año pasado

Flora Marimón

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Las empresas canarias tienen una amplia oportunidad de negocio en Sudáfrica en el campo de las energías renovables. La embajadora de este país en España, Fikile Magu-bane, se encuentra estos días en Gran Canaria para dar a conocer las ventajas existentes en Sudáfrica -la primera economía del continente africano- para la interna-cionalización de las empresas isleñas. Sudáfrica tiene un ambicioso plan para el desarrollo de las energías renovables de 30.000 millones de dólares (22.200 millones de euros) en los próximos años.

Según Magubane, el Archipiélago-con una amplia experiencia en este sector- cuenta con un gran potencial para concurrir a licitaciones en este país, que concentra el 30% del Producto Interior Bruto (PIB) del continente africano y genera más del 50% de la electricidad con-

sumida en el conjunto de África. Recientemente, España ha incluido a Sudáfrica entre sus 16 mercados prioritarios y, por ello, la embajadora está realizando esta ronda de visitas para animar a las empresas canarias a que hagan negocios en su país. "También, lógicamente, estamos interesados en buscar oportunidades para empresas sudafricanas en Canarias", expuso ayer la embajadora en Casa África, en la capital grancanaria, donde realizó una presentación a un grupo de empresarios isleños de las posibilidades inversoras que se abren con su país, tanto en licita-ciones como en el fomento comer-

La embajadora invitó a las empresas de las Islas a que concurran a los contratos en su país para el de-



embajadora sudafricana, Fikile Magubane, ayer, junto al director general de Casa África, Santiago Martínez -Caro | Y. SOCORRO

Promoción turística y ciencias marinas

La agenda de la embajadora de Sudáfrica en España, Fikile Magubané, en su visita a Gran Canaria durante unos días contempla, además, reu-niones con el sector turístico canario. Magubane, que ha traído distinta información sobre su país, expuso ayer que quería aprovechar el encuen-tro para promocionar las excelencias de Sudáfrica y potenciar las visitas a un lugar lleno de si-tios que conocer. "También queremos aprender más del sector turístico en Gran Canaria", señaló. De otro lado, Magubane tiene previsto reunir-se también con la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria para estrechar "lazos académicos entre los dos países y entre las universidades" y aprender de la experiencia que las Islas atesoran,

especialmente, en las ciencias marinas. La embajadora se reunió el pasado lunes con el presidente del Gobierno canario, Paulino Rivero. En la exposición que realizó ayer sobre su país en Casa África, indicó que Sudáfrica desempeña un pa-pel importante en el desarrollo de la región de África austral y en las instituciones panafricanas. Es el único miembro africano del G-20 y de los lla-mados países emergentes Brics (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica). En los últimos años, ha sido un destino de primer orden para la inversión extranjera directa, apareciendo en el año 2012 en el puesto 35 a nivel mundial, según la clasifica ción del informe Doing Business que elabora el

sarrollo de las energías limpias, pero también destacó otros sectores de interés como las infraestructuras y la agroindustria. No obstante, Magubane reconoció que la co-nectividad no es la más idónea, porque no hay vuelos directos des-de España a Sudáfrica.

No obstante, el director general de Casa África, Santiago Martínez-Caro, recordó que Canarias tiene línea directa marítima con Sudá-

A su juicio, las empresas canarias, al igual que las españolas, po-drían beneficiarse de contratos que está adjudicando en distintas materias el Gobierno de Sudáfrica, y destacó el ambicioso plan para energías renovables, sector donde las empresas españolas han licitado con gran "éxito". Martínez-Caro expuso que "las empresas españolas se han llevado casi la mitad" de los concursos públicos abiertos hasta la fecha v.en concreto, obtuvieron el 30% del mercado en materia de energías eólica y fo-tovoltaica y un 100% en el apartado de concentración de rayos solares. La industria española se hizo hasta julio de 2012 con la adjudicación de 17 proyectos en energías renovables en suelo sudafricano. comprometiendo una inversión que supera los 1.160 millones de

Sánchez Tinoco sugiere que se abra un Consulado del país en Canarias

El presidente de la Cámara de Comercio de Gran Canaria, José Sánchez Tinoco, presente en el acto en Casa África, reconoció al respecto que para concurrir a este tipo de concursos las pymes canarias necesitarían uniones con em-presas del exterior porque no tienen capacidad para licitar en solitario. El dirigente empresarial sugirió también a la embajadora la conveniencia de abrir un Consula-do de Sudáfrica en las Islas, dado el número de barcos del país que pasan por Canarias.

El complejo Abama vende el 90% de sus residencias de lujo antes de iniciar las obras

Abama Luxury Residences crearán más de mil empleos en Tenerife ■ Se entregan en 2015

LA PROVINCIA / DLP

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

El grupo Timón y Tropical Hoteles afrontan la construcción un complejo de 140 apartamentos de lujo con el 90% de la promoción ya vendida. El presidente del Gobierno de Canarias, Paulino Rivero, acompañado por el presidente del acompanado por el presidente del grupo Timón, Ignacio Polanco y de Tropical Hoteles, Borja Pérez Arauna, pusieron ayer la primera piedra de las obras de las residen-cias exclusivas del resort Abama, en Tenerife. Se trata de unas viviendas cuyo precio oscila entre

los 700.000 y el 1,2 millones de euros que estarán disponibles a par-

Las residencias situadas en el centro estratégico del *resort* Abama (Guía de Isora), en medio del campo de golf, cuentan con unas excelentes vistas al océano Atlán-

tico y a la isla de La Gomera. Además de estos apartamentos de lujo, el complejo también ofrece la posibilidad de que los propie-tarios puedan construirse sus propias villas. En estos momentos son nueve los proyectos que se han

La previsión de empleo en la Is-



Ignacio Polanco junto a Paulino Rivero y Borja Pérez Arauna, ayer. | LP / DLP

la, y en especial, en Guía de Isora, una vez desarrolladas todas las fases de Abama Luxury Residences, superará los mil puestos de trabajo directos, según las empresas

romotoras. El complejo Abama amplía con estos provectos su destino turístico en Guía de Isora. El resort cuen-

ta con un hotel, obra del prestigio-so arquitecto Melvin Villarroel, padre de la arquitectura del vacío; además dispone de un campo de golf de 18 hoyos que en su recorrido el juego tiene el placer añadido de realizar una auténtica inmersión en una naturaleza reple ta de plantas y árboles autóctonos, lagos y cascadas, y la brisa marina; y para los amantes del tenis, Abama dispone también con unas ex-celentes pistas y monitores.

El resort cuenta también con una oferta gastronómica única. Por una parte, Martín Berasategui, uno de los cocineros más galardonados del mundo -tres estrellas Michelin-, deleita en su restauranteMB con los platos que mejor saben unir el gusto y los sabores tra-dicionales de los productos de la tierra con la innovación culinaria. De otro lado, el restaurante Kabuki, con su gastronomía de fusión entre el gusto japonés y las materias primas del lugar, es un auténtico palacio para los paladares más exigentes.

Abama tiene, además, doce restaurantes en los que pueden degustarse todo tipo de comidas típicamente españolas, canarias e internacionales. MB y Kabuki ostentan una estrella de la prestigio-sa *Guía Michelin*. Son los dos únicos restaurantes de Canarias que poseen esta distinción.



país como un destino a visitar, así como para aprender más de él e invitar a los sudafricanos a

José Sánchez Tinoco, que ha asistido a la reunión convocada por la embajadora, ha valorado sus propuestas, con el argumento de que "hay que tener en cuenta que el suyo es el país con mayor

Su opinión ha sido compartida por el director general de Casa África, Santiago Martínez-Caro, quien ha recalcado que el de Fikile Magubane, "al fin y al cabo, es un país que representa casi la mitad del

Martínez-Caro ha considerado, además, que entiende que las empresas canarias, al igual que han hecho ya otras del resto de España, podrían beneficiarse de contratos que está adjudicando en distintas materias el Gobierno de Sudáfrica, que, por ejemplo, según ha detallado, "tiene un muy, muy ambicioso plan de energías renovables, de 30.000 millones de dólares en los próximos años". Un plan en el marco del cual ha dicho que "las licitaciones que se han hecho hasta ahora en el campo de las energías renovables han sido todo un éxito para las empresas españolas en el sector". De hecho, de todas esas licitaciones, "las empresas españolas se han llevado casi la mitad", ha asegurado el director general de Casa África, que ha precisado que se han hecho con un 30 % del mercado en materia de energías eólica y fotovoltaica y aún han tenido mejor resultado en el apartado de concentración de rayos solares, donde se han adjudicado el 100 %.

producto interior bruto del continente, y eso es una cosa muy interesante".

visitar las islas de vacaciones", ha añadido.

potencial económico que tiene África".

Además, ha opinado que Canarias debe aprovechar factores como el hecho de "tener, por ejemplo, línea marítima directa y regular con Sudáfrica".						
			Twittear	1		
					Cotizacio	ones de mercados facilitadas por Infobolsa
150235202	l)			Quiéne	s somos • Contacto • Avi	so legal • Política de privacidad • RSS
vocento						
ElCorreo.com	ElComercio.es	ElDiarioMontañes.es	Hoy Cinema	LaRioja.com	Mujer Hoy	Puntoradio
Ideal	La Voz Digital	ABC.es	Qué.es	El Norte de Castilla	Las Provincias	La Verdad
Diario Vasco	Hoy Motor	Diario Sur	Hoy	Grada 360	Finanzas.com	ABCdeSevilla.es

Economía

El analista cree que esta vez sí hay brotes verdes, o al menos "un suelo" estable para que pueda germinar la recuperación. Prevé un crecimiento del 1% para 2014 que va servir para terminar de frenar el paro e impulsar las ventas exteriores.

Miguel Cardoso

BBVA Research España y Portugal

"La mejora de 2014 la van a notar sólo las empresas que exporten"

Andrés Valdés

¿Cómo perdura todavía la sobreexposición al ladrillo?

Son todos los agentes; las familias que vieron un activo cuyo precio aumentaba y decidieron destinar ahí su ahorro, también un porcentaje elevado de promotores que entregaron sus inmuebles por impagos a la banca. Es una cadena que ha generado endeudamiento privado y también endeudamiento público: buena parte de los ingresos de las administraciones eran impuestos y tasas de la actividad inmobiliaria.

Las exportaciones suben, el paro se frena y se constituyen más empresas. ¿Qué opina?

Definitivamente esto es lo que va sostener el crecimiento en España. El exportador español ha sabido aprovechar la competitividad de precio que le ha venido dada por la reestructuración de costes laborales y el incremento de la productividad, lo que se ha traducido en precios más competitivos en el extranjero. También se ha abierto mercado en los emergentes y se ha crecido en ventas sorprendentemente en un contexto de recesión tanto en España como en la UE, lo que nos da buenas perspectivas para el futuro. Además, hay demanda externa no sólo de bienes, sino también de vivienda en un mercado que se diversifica: ya no sólo hay ingleses sino también rusos y chinos. Y luego están los servicios, que se están recuperando de forma potente, sobre todo el turismo, beneficiado por la incertidumbre de sus vecinos mediterráneos. Sin embargo, una de las desventajas que tiene la exportación es que parte de una base de empresas que son intensivas en el uso de capital físico; esto va a tardar en generar empleo en la medida en que son empresas muy especializadas que tienen su estructura muy bien puesta y una ratio capital físico-personas superior a la de los servicios turísticos.

¿Eso significa que dentro se va a notar poco el hecho de que se esté vendiendo bien fuera?

Es un cambio de modelo: venimos de una etapa en la que la exportación era un 23% del PIB y ahora supone el 85%, mientras que el consumo ha caído y ha afectado a los productores que depen-

dían de la demanda interna. Ahora hay que esperar a que el sector exportador alcance un precio específico para que pueda tirar del empleo y del resto de la economía.

¿Cómo se manifiesta un crecimiento del 1% como el que usted prevé para el conjunto de España el año que viene?

En lo que se refiere al empleo, teniendo una de las tasas de paro más elevadas del mundo, un 25%, con un 1% de crecimiento se crean muy pocos puestos de trabajo; para reducir el paro calculamos que se necesita un crecimiento del PIB de alrededor del 2%. Pero tenemos muy buena evaluación de la reforma laboral, y es probable que permita crear empleo aún con una tasa de crecimiento baja. Este porcentaje significa que vamos a ir viendo cierta estabilización en todo; ese 1% lo que va a hacer es ponernos un suelo para que podamos tener más confianza en el futuro y las empresas vean más certidumbre y puedan invertir. Ese crecimiento de la inversión creará empleo y una expansión de la capacidad productiva. Pero en un principio, esto lo va a ver más el sector exportador que los establecimientos dedicados a la deman-

Entonces 2014 será un año bueno a nivel macroeconómico, pero el pequeño comercio y la calle lo van a notar poco, ¿no?

Las expectativas que existen en España sobre la demanda interna son de caída... Todo lo que esté dedicado a la demanda externa, aunque sean pymes de bienes y servicios, va a notar recuperación, pero aquellos que dependan de la demanda interna todavía van a tardar en notarlo.

¿De qué debería estar más pendiente un exportador?

Si fuera exportador me preocuparía la política monetaria expansiva que impulsa la Reserva Federal y que esto pueda afectar a países que dependan de su financiamiento en dólares; países emergentes que pueden ser demanda de los exportadores.

Si tuviera que evaluar Cataluña como zona de inversión a largo plazo para un cliente, ¿consideraría el avance del independentismo?

Es una autonomía con elevado capital humano y un tejido pro-



Miguel Cardoso, economista jefe del BBVA Research España y Portugal. | LP / DLP

"

"Ahora hay que esperar a que el sector exterior coja peso y comience a tirar del resto de la economía"

"El crecimiento del 1% previsto para España en 2014 propiciará un suelo que generará confianza inversora"

ductivo importante. Sus empresas están muy preparadas para la exportación, pero comparte con otras regiones del conjunto de España su elevado endeudamiento público. Si reducen déficit limitando impacto en el tejido productivo, lo vemos con expectativas elevadas... En lo otro no entramos... En estos momentos, Cataluña es par-

El Fondo Monetario Internacional siempre empeora las previsiones que realiza el Gobierno

de España. ¿Es más pesimista o es que alguien está haciendo mal las estadísticas?

Entre que el Fondo Monetario

Internacional hace sus previsiones y las publica pasa cierto tiempo, así que tienen baja probabilidad de producirse. De hecho, se ve claramente que no consideraron algunas estadísticas clave, como la Encuesta de Población Activa del segundo trimestre del año, para sus previsiones de caída del empleo. Probablemente se equivoquen también en cuanto al crecimiento económico que se registrará durante el próximo ejercicio; ellos hablaban de cero pero ya hay consenso entre Funcas, nosotros, etcétera... de que será del 1%. No es que en el Fondo Monetario Internacional hagan mal las estadísticas: todos trabajamos con un gran nivel de incertidumbre para hacer las previsiones que públicamos. Tienes que considerar una serie de supuestos, la experiencia histórica...Yen base a eso formulas luego tus previsiones. Esto es un arte y nosotros jugamos a hacer ciencia; con modelos bastante desarrollados, pero con un alto grado de incertidumbre. Incluso nosotros, que tenemos muchos recursos, hay veces que nos equivocaPOLÍTICA AGRARIA

La UE eleva al 85% la cofinanciación de las ayudas agrícolas

Los ministros de Agricultura de la UE pactaron ayer un mandato revisado para superar las divergencias que les separan de la Eurocámara en cuestiones de la nueva PAC. La fórmula incluye elevar del 75% al 85% la tasa de cofinanciación europea para programas de desarrollo rural en las zonas menos favorecidas y para las regiones ultraperiféricas, entre ellas Canarias. LP

TURISMO

Abama inicia la construcción de su fase residencial

El proyecto turístico Abama inicia hoy la construcción de la fase residencial del complejo, con el acto de colocación de la primera piedra. El grupo Timón, propietario del hotel Abama y el campo de golf contiguo, comienza con la siguiente fase del proyecto. Se trata de la construcción de 140 apartamentos, que se iniciarán con una primera fase de 30 residencias. LP



Magubane con Rivero, ayer. | ACFI

Visita de la embajadora de Sudáfrica a las Islas

El presidente del Gobierno canario, Paulino Rivero, recibió ayer en su despacho a la embajadora de Sudáfrica en España, Fikile Magubane, que hoy se reúne con empresarios isleños en Casa África para informarles sobre las oportunidades de inversión que ofrece su país, una de las principales potencias emergentes. LP/DLP

EUROZONA

El BCE cree que hay mejoría pero está dispuesto a actuar

El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, expresó ayer su confianza en que la economía de la zona del euro mantenga su "lenta" recuperación, a la vez que señaló que Fráncfort permanece dispuesto a actuar con una nueva inyección de liquidez a la banca si fuera necesaria. Draghi resaltó los "datos positivos" que arroja la economía. **Efe**



Sudáfrica busca inversores en Gran Canaria

CANARIAS AHORA- | 22 de Septiembre de 2013

El país surafricano, el único del continente vecino que se encuentra entre los BRICS del G-20, quiere ser un referente en materia de Energías renovables.

La Embajada de Sudáfrica en España expondrá este martes, 24 de septiembre, a las 10.00 horas al empresariado canario el potencial existente para las inversiones en su país, informó Casa África en un comunicado. La cita cuenta con la colaboración de la Confederación Canaria de Empresarios, PROEXCA (Gobierno de Canarias) y la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Gran Canaria.

Participarán en la iniciativa la embajadora de Sudáfrica en España, Fikile Magubane, y el director gerente de Abegglen & Crawford Global Development, Miguel A. Orjales, que expondrá el ejemplo y la experiencia de una empresa española en el país. Con esta iniciativa, Casa África vuelve a acoger una jornada monográfica sobre un país africano destinada a empresarios interesados en la internacionalización, como ya hiciera en los últimos meses con los casos de Mauritania, Guinea Bissau o la República de Guinea.

La República de Sudáfrica es la primera economía del continente africano, ya que supone más del 30% de su PIB y genera más del 50% de la electricidad consumida en África. Además, desempeña un papel importante en el desarrollo de la región de África austral y en las instituciones panafricanas.

Es el único miembro africano del G-20 y de los llamados países emergentes BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica). En los últimos años, ha sido un destino de primer orden para la inversión extranjera directa, apareciendo en el 2012 en el puesto 35 a nivel mundial, según la clasificación del informe Doing Business que elabora el Banco Mundial.

Los sectores prioritarios en los que se han identificado oportunidades de inversión para las empresas españolas son: energías renovables, transporte, tratamiento de aguas e infraestructuras asociadas y servicios de instalación de redes de banda ancha. De hecho, en el ámbito de las energías renovables, la industria española se hizo hasta julio de 2012 con la adjudicación de 17 proyectos en suelo sudafricano, comprometiendo una inversión que supera los 1.160 millones de euros, firmando contratos de servicios y venta de equipos por una cuantía superior a los 1.970 millones de euros, a ejecutar durante 2013 y 2014.

En términos de inversión directa en Sudáfrica, los 1.160 millones comprometidos con las empresas españolas han situado a nuestro país como un actor destacable en el sur del continente africano.

Puede ver esta noticia en la web <u>Canarias Ahora - El primer periódico digital de Canarias:</u>
http://www.canariasahora.es/articulo/economia/sudafrica-busca-inversores-gran-canaria/20130922170751414448.html